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説明会を開催しました 

 仙台市の児童数のピークは、昭和58年度の79,085人で、現在は52,484人と、約1/3減少しています。 

 宮城西部地区においても児童数の減少が続いていることから、教育委員会では、作並小及び大倉小の保

護者の皆様や地域の皆様と学校のあり方などについて協議を重ねてまいりました。 

 去る5月15日(水)に開催した説明会では、上愛子小学校区にお住まいの皆様に、作並小及び大倉小にお

ける協議の経過などをご説明しました。上愛子地域の皆様に説明会の様子についてお知らせいたします。 

令和元年６月２５日  仙台市教育局学校規模適正化推進室 

 作並小学校については、平成28年度から保護者の皆様と、平成29年度から町内会長等地域関係者の皆

様と意見交換を重ねてきました。 

 保護者の皆様からは、友人関係の少なさや様々な場面での関わり合い、競い合いの少なさなど教育環

境への様々なご意見をいただきました。 

 平成30年7月から、地域関係者及び保護者から選任された委員と地域懇談会を設置して、作並小のあ

り方について協議を進めて参りましたが、第3回地域懇談会において「平成32年4月に、作並小学校は上

愛子小学校と統合する」という結論になりました。 

教育委員会からの説明 

 

令和元年5月15日(水)18:30～19:30  

会場：上愛子小学校 

学校統合に関する上愛子地域 

説明会ニュース 

教育委員会の取り組み  

作並小における協議の経過  

 教育委員会では、平成20年度に「仙台市立小・中学校の一定規模確保に向けた方針」を策定し、小規

模校の教育環境の向上・改善に向けた取組を進めています。 

 一部の学校では小規模化が進行していたことから、複数の小学校で合同授業に取り組む交流学習を実

施し、教育環境の維持に努めてまいりました。宮城地区においては、平成21年度から作並小・大倉小の

二校で、平成25年度から上愛子小も加わり、三校で交流学習を実施しています。 

 市内の児童数はほぼ横ばいですが、減少が大きい学校もあることから、それらの小学校を対象に、保

護者や地域の皆様と意見交換を実施し、子供たちの様子など現状の共通認識を図りながら、学校のあり

方について話し合いを進めてまいりました。 

大倉小における協議の経過  

 大倉小学校については、平成28年度から保護者の皆様と、平成30年度から町内会長等地域関係者の皆

様と意見交換を重ねてきました。 



Page 2 

 

 

仙台市教育局 学校規模適正化推進室 
住所：仙台市青葉区上杉一丁目5-12 上杉分庁舎11階 

電話：022（214）8432    FAX：022（264）4428  Mail： kyo019031@city.sendai.jp 

 5月22日の第2回統合準備委員会からは、大倉小地域関係者、保護者代表、学校関係者が新たに参加しま

した。令和2年4月の三校統合に向けた準備を進めてまいります。第2回統合準備委員会の様子について

は、別途ニュースでお知らせいたします。 

年度 平成30 平成31 令和2 令和3 令和4 令和5 

大倉  16人  10人   9人  7人  6人  5人 

作並  19人  19人  21人 19人 20人 20人 

上愛子  84人  72人  75人 69人 64人 57人 

計 119人 101人 105人 95人 90人 82人 

【三小学校（地域）の児童推計】 

 保護者の方から「統合もやむを得ないのでは」という意見も増えてきたことから、保護者独自で平成30

年10月にアンケートを実施しました。「学校は残したいが、子供の数が少なすぎるので数年先の統合は仕

方ない」など、統合の意見が多い結果となりました。 

 平成31年2月14日に大倉地域連合町内会役員会が開かれ、様々な要素を総合的に判断し、「上愛子小学

校との早期統合を目指す」という協議結果となりました。その後、連合町内会役員と保護者、教育委員会

が協議し、「平成32年4月に上愛子小・作並小と統合する」という結論になりました。 

統合に向けた調整が行われています  

統合準備委員会について  

＜三校ＰＴＡ調整会議について＞  

 三校ＰＴＡ会長・副会長など11名が中心となり、より良い形で三校のＰＴＡが一つになれるように、そ

れぞれの実情等を確認しながら新たな会則や組織・体制の検討、安全マップの作成など、統合に向けた調

整が進められています。 

 
＜三校合同会議について＞ 

 4月4日(木)に三校の教職員が集まり合同会議を開催し、子供たちがスムーズに学校生活をスタートでき

るように、協力しながら統合に向けた準備を進めていくことを確認しました。また、各校の行事や教育活

動の特色について共通理解を深めるとともに、学年毎に児童間事前交流の計画を立て、実施しています。 

○今回の地域説明会に参加して、これまでの話し合いや学校統合に向けた経過などがよく分かった。 

○スクールバスを運行する際には、国道への出入りなど運行上の注意箇所における安全確保について、  

 十分な対策をとってほしい。 

○三校の統合に向けて、事前の交流学習など子供たちに対するフォローをぜひお願いしたい。 

主なご意見  


